

# El Luchador

Diario Republicano fundado por Juan Botella Pérez

Año XXII Num. 7803 ALICANTE Jueves 29 de Marzo de 1934

Redacción Administración y Talleres, Sagasta, 55

Apartado de Correos. 171 Teléfono n. 1621

### Clima de Alicante

Temperatura de hoy

Máxima a la sombra . . . 15'9  
Mínima durante la noche. 5'6  
Humedad relativa . . . 69'  
Cantidad de lluvia . . . 0'2

(FRANQUEO CONCERTADO)

### SUSCRIPCIONES

Alicante, un mes. . . 2 pta  
Provincias, trimestre . 7,50 »

Precio del ejemplar 10 céntimos

## Orientaciones

## Gestós y muecas de Madrid

Para EL LUCHADOR

## PANORAMAS MADRILEÑOS

### La nación económica

### El problema del pistolero

### Cartas sin destinatario

El esfuerzo de los españoles en 1931 se cifró en esto: en constituir una nación política. España no lo era. Renán decía que sólo hay una nación allí donde existe un plebiscito diario. En los Estados Unidos se percibe en estos momentos más la nación económica que la política. Lo mismo en Italia. Lo mismo en Alemania. Lo mismo en Rusia. En cada una de estas naciones políticas se está edificando, por procedimientos distintos, la nación económica. Posiblemente ninguno de estos procedimientos conviene a la condición moral del español y a la condición moral del español y a las posibilidades económicas de España. El procedimiento más en consonancia con el sistema político que, como nación y recobrando la nación, se ha dado España es el llamado plan de Man, aceptado por la democracia belga y que va constituyendo ya el plan ideal de todas las democracias. No es capitalista, porque exige la nacionalización del crédito y de las industrias básicas; no es socialista, porque respeta y defiende en muchas otras actividades la propiedad privada. Es compatible con el prevalencimiento de las libertades personales, lo que no sucede en Alemania, en Italia, en Rusia; tiene en cambio, equivalencia con los procedimientos de esos países por la disciplina profesional que estatuye y mantiene severamente. No es un plan de clase como el de Rusia. Considera la existencia de la producción en el aspecto que interesa a la inteligencia y al trabajo; es decir: a la clase media y al proletariado. No destruye nada: construye. Artículos de desarticulación. Disciplina lo anárquico. Racionaliza lo constituido irracionalmente. Da unidad a lo que no la tiene. Sujeta, en definitiva, las actividades económicas a un ideal, un método y una dirección. Si en el orden político no se puede hacer lo que se quiere, sino lo que se debe—y para cumplir los deberes se otorgan los derechos—, en el orden económico ha de regir la misma regla. No se podrá, dentro del plan, abrir fábricas en cualquier sitio; ni montar industrias de cualquier modo; ni explotar minas de cualquier manera; ni plantar árboles en cualquier tierra; ni tirar el dinero o guardarlo avarosamente. Las actividades económicas estarán sujetas a las mismas leyes que las disciplinas políticas. No se privará de la libertad económica a nadie, como no se priva a nadie de la libertad política. Pero la libertad económica, como la política, estarán dentro de un orden económico y social establecido.

La democracia ha cumplido hasta hoy, en el mundo, una obra histórica trascendente: constituir las nacionalidades políticas. En España, la democracia se halla cumpliendo esta obra también. No basta. En una hora en que el fascismo constituye, por encima de la nación política, la nación económica y sujeta la política a la economía; en que el comunismo constituye la nación económica que se identifica con la política hasta el punto de que la nación política desaparece dentro de la nación económica, la democracia, frente al fascismo y al comunismo, ha de defender, con todos los derechos de la personalidad humana, la nación política. Pero la única manera de defenderla con eficacia es constituyendo, con normas que no sean las del fascismo ni las del comunismo, la nación económica. Es la obra ineludible de esta profunda hora histórica que con ademán de angustia nos llama a todos. De su realización rápida y afortunada depende en buena parte el porvenir de la democracia.

¿Qué es lo que haría Salazar Alonso, si el Consejo de ministros le siguiera, para acabar con hechos vandálicos como el último atraco de Barcelona y como la bomba que ha matado a tres transeúntes en Zaragoza? ¿Restablecer la pena de muerte? ¿Comendar el castigo de estos delitos a los Tribunales castrenses? Una de las dos cosas, si no las dos juntas... Eso es lo que se deduce de las palabras que ha pronunciado esta mañana el ministro de la Gobernación, y que no aponan ciertamente su serenidad, ni tampoco su perspicacia. El problema del pistolero no se resuelve con reacciones sobresaltadas, que traigan como solución salvadora la vuelta a activo del verdugo, ni colocando de nuevo sobre el Estado un sable y unas espuelas. Es posible que veinte días de ministro hayan bastado para que el abogado Salazar Alonso abdicase de sus ideas de toda la vida sobre la inemplantabilidad de la pena de muerte, y el republicano que había—que parece que había—en el renunciado a defender la supremacía del poder civil. Pero este episodio personal no tendrá ninguna eficacia para extinguir la plaga de los atracos.

Para aplicar la pena de muerte a los atracadores hay que detenerlos antes y probarles sus crímenes. Pero la mayoría de ellos son inaprehensibles. Una vez capturados no basta con imponerles catorce años de prisión, o veintitres, como a un atracador a un dinamitero juzgado ayer mismo, precisamente? Es una labor de policía la que hay que realizar. Leyes sobran para castigar a este género de delinquentes. La de vagos es un excelentísimo instrumento para luchar con ellos, y con ese espíritu se redactó. El pistolero se cubre frecuentemente en España como en otros países—recuérdase el caso típico de la banda de Bonnot en Francia—con la etiqueta anarquista busca amparo en las organizaciones clandestinas acratas. Este equívoco induce a creer que el pistolero es una consecuencia ineludible de la pugna social. La República pudo crear una policía especializada en la persecución de los atracadores, y no lo ha hecho aún. La situación interina en que se encuentran los servicios de orden público en Cataluña contribuye en gran manera a que esta lacra, herencia de

la monarquía, se vaya extendiendo. Se habla de los egánsters norteamericanos, equiparándolos a los pistoleros catalanes, por que éstos emplean a utilizar pistolas ametralladoras. Hace años, había entre ambas especies de forajidos otra semejanza: la de que unos y otros contaban con el amparo de ciertas autoridades. Hoy, los atracadores se bastan a sí mismos. Están dirigidos por gente avezada, que ha burlado sucesivamente a policías mucho mejor preparadas que la española, y no será tarea fácil ni llena poner fin a sus desmanes. Es rara la nación que no padece una epidemia análoga. Francia tiene los emvijos marseleses y en Italia, pese a la dictadura fascista, todavía opera la «mafia» siciliana. Sin embargo, una política preventiva y una vigilancia carterá lograrían resultados infinitamente más prácticos que la implantación de un terror blanco, que no tendría en quien ejercerse, mientras los malhechores no fueran detenidos.

Isaac ABEYTUA

Madrid, 27 de marzo.

(Prohibida la reproducción.)

## En el consulado francés

### Se imponen las insignias de la Legión de Honor a don Lorenzo Carbonell y don Franklin Albricias

Ayer tarde previamente invitados por el cónsul de Francia en Alicante don Rafael Maignon, se reunió en los salones del Consulado la colonia francesa, para dar mayor brillantez al acto de imponer las insignias de la Legión de Honor que por el Gobierno francés ha sido concedida al alcalde de Alicante don Lorenzo Carbonell y al expresidente de la Diputación provincial don Franklin Albricias. Concurrieron también al acto los españoles que están en posesión de esta enaltecida condecoración francesa, y que tienen su residencia en Alicante: el ingeniero don Luis Sánchez Guerra y nuestro director don Alvaro Botella Pérez.

El cónsul señor Maignon, con la solemnidad que el acto requería pronunció una atinada palabra dando cuenta a los señores Carbonell y Albricias de la distinción de que eran objeto por parte del Gobierno de su país, que había querido premiar así, el constante amor a Francia demostrado por ambos señores y había querido significar al mismo tiempo su simpatía por Alicante dando esta distinción a los dos representantes de la capital y de la provincia (el señor Albricias preside la Diputación al trancarse el expediente de concesión) alcantina que por su historia liberal, por su acentuado republicanismo, merecía la estimación de Francia. Después de dicho acto, impuso a los

señores designados las insignias de la Legión haciéndole entrega de los correspondientes diplomas. Después han dado las gracias amables a los señores Carbonell y Albricias, el señor Carbonell haciendo protestas de su acentuado amor a Francia y diciendo que en el espíritu liberal francés había tenido su ejemplo y su guía, como tuvo su formación intelectual en los escritores franceses que le orientaron en los ideales que sustentaba. El señor Albricias con verdadera emoción dio las gracias haciendo notar que sangre francesa corre por sus venas, por ser su madre alcantina. Ambos fueron muy felicitados por todos los concurrentes. A continuación en el salón comedor del consulado se sirvió un lunch, haciendo los honores de la casa con distinción y gentileza la distinguida señora de Mignón—nacida Enriqueta Rubert—que tuvo por los concurrentes todos exquisitas muestras de su simpatía y de su amabilidad. En acto dentro de su propia solemnidad fué señorial y cordial por la circunstancia de que al tratándose de la misión representativa de la nación vecina, era en presencia del cónsul, nacido en Alicante, de su esposa alcantina y de todos los nacionales franceses que aquí residen y que aquí vincularon sus afectos. Se telegrafió dando cuenta del acto a la Embajada de Francia en Madrid y al ministro de Estado español.

## Buscando unos días de reposo

Esta mañana llegaron los señores Prieto, Menéndez y Negrín

En el tren correo de esta mañana han llegado a Alicante precedentes de Madrid los diputados a Cortes, don Indalecio Prieto, ministro de Obras Públicas; don Teodomiro Menéndez, exsubsecretario de este departamento y el doctor Negrín, delegado que fué del Gobierno en la Ciudad Universitaria. Les acompañaba el diputado alcantino, exdirector general de Primera Enseñanza, don Rodolfo Llopis. Los tres ilustres políticos vienen a Alicante para buscar en uno de los bellos parajes de nuestras costas reposo durante unos días. Posiblemente se situarán en Benidorm estos días de vacaciones parlamentaria, para reposar de las tareas políticas que vienen sosteniendo.

Hemos tenido la satisfacción de platicar con don Teodomiro Menéndez y con él hemos hablado de cuan-

to interesa a la actualidad política: nos habla de los planes de estructuración de las izquierdas republicanas que ve con la natural simpatía y que señala un camino de optimismo para el porvenir de la República. Nos satisface mucho que estos hombres de distintas latitudes de España al buscar reposo para su espíritu y tranquilidad para su cuerpo, hayan elegido para ello nuestra ciudad. Es la preferencia, el encantamiento que de nuestra tierra prendió en don Indalecio Prieto y que sigue manifestándose en todo momento en términos que los allicantinos hemos de agradecer profundamente. Saludamos a los ilustres huéspedes y les deseamos cordialmente una gran estancia entre nosotros.

## Javier Bueno, encarcelado

En nuestra información de última hora dimos ayer escuetamente la noticia de haber sido encarcelado el batallador periodista Javier Bueno, director del diario socialista «Ovete» «Avance».

Creemos innecesario trazar la semblanza del conocidísimo compañero que ha conseguido hacer del periódico asturiano uno de los órganos izquierdistas más vibrantes y mejor confeccionados de la península. Javier Bueno no precisa que se le descubra. Pero si queremos patentizar nuestro afecto más cordial y expresar nuestro sentimiento porque haya podido darse este nuevo caso sintomático de la política imperante; que ingresen en la cárcel los que contribuyeron a instaurar el régimen republicano y se aprestan a sostenerlo contra los embates monarquizantes, y en cambio, que escalen los puestos más altos de la gubernación del país quienes día a día van entregando la república a sus mayores y más encontrados enemigos. Reiteramos nuestro afecto al querido compañero y esperamos que su libertad sea un hecho inmediato.

## Alicante de Alicante

Exposición de Pinturas EMILIO VARELA

Entrada libre de 7 a 9

## TRAZOS Como pájaros

Desde la fronda del pequeño bosquecillo, iban al lago de oro de la luz del sol, y de allí, de entre oleadas de fuego, volaban, otra vez, a buscar el refugio de los árboles. Como pájaros, exactamente igual que los gorriones, que trinan y saltan y revolotean, de un árbol a otro. Y así todos los días, durante el curso entero; solamente dos o tres días, en toda la temporada de estudio, porque llovió mucho, dejaron los nenes de exponerse a la caricia de nuestro clima.

Los niños estudiaban, aprendían con satisfacción; era como si el pan de la educación, la hostia de la cultura, se untase con la salud del aire perfumado, con los entresesos rotundos que el sol les enviaba. Era una golosina para la pequeña población escolar estos banquetes al aire libre, de estudios y de pureza de ambiente. Esta Escuela-Bosque estaba en ese barrio que forman los hotelitos al final del Paseo de Campoamor, en el cerro de los Angeles, o muy cerca de él. No se sabe por qué dejó de funcionar esta escuela, a pesar de estar completamente establecida, dotada de mobiliario, que facilitó el Ayuntamiento, teniendo a su frente el entusiasmo docente de la señorita Valledillo, liberal profesora. Y hasta creo que estaba en vías de realizarse un viaje estudio para examinar para ver el funcionamiento de las Escuelas Bosque de Barcelona.

Sr. Don...

Llevo usted bastantes días callado y ello me preocupa profundamente. No creo, desde luego, que su silencio sea consecuencia de quebrantamiento de su salud, porque ya lo habría anunciado con grandes aspavientos ese periodiquito que dirige su fiel genitor; más bien creo sea otra la causa y es por ello, precisamente, por lo que me intranquilizo. Mientras usted habla y amenaza y desbarra y brinca desde su escaño del Congreso, no hace usted cosa por y, en fin de cuentas, eso de convertir el hemiciclo parlamentario en «ring» de barrio o plazuela de pueblo no es ya espectáculo que nos escandalice; pero cuando, no ya en el Parlamento, sino ni aun siquiera en el cementerio, da usted señales de vida, mala señal. Porque con usted sucede como con los chicos: cuando están calladitos y sin meter ruido, es que están cometiendo una travesura de las gordas.

¿A qué se dedica usted ahora? ¿Reorganizar usted sus huestes? Hablo de reorganizar porque tengo por muy seguro que la idea de ese endiablado Gil Robles de uniformar a sus muchachos habrá diezmado las demás Juventudes derechistas. ¡Ahí es nada, desfilan por la calle de Alcalá marcando el paso para ser admirado por Lili, Totó y Fifi, mientras la gente se agolpa en las aceras, y tranvías y automóviles detienen sus marchas! A estas fechas, no hay joven estudiante del Bachillerato que no esté confeccionándose a toda prisa su uniforme, luego de haberse inscrito en Acción Popular; es un juego muy divertido, con el que populistas y clericales quieren entretener a los estudiantes de mentrillitas que cobijan en sus filas para enfrentar a los otros estudiantes a los de veras, a los de la F. U. E. Y como de aquellos colegiales hay muchos, he aquí que todos estos jóvenes imberbes han abandonado los cuadros de ustedes, con tal de tomar parte en la becerrada patriótica de El Escorial.

Reconozca usted que, en esta ocasión, no ha estado a la altura de las circunstancias. Porque usted es aspirante a muchas cosas, entre ellas la de ser un jefe político. Además, cuenta usted con la experiencia adquirida en los cabarets elegantes. Ha tratado usted con damas de toda clase y condición, desde las más encopetadas aristócratas hasta las más desgraciadas trotacalles. Es usted heredero de un apellido, si no muy ilustre, evidentemente archiconocido. Tenía, por lo tanto, todas las cualidades que las derechas españolas exigen para reconocer un jefe político. ¡Y, sin embargo, se deja usted arebratar la partida por un Gil Robles! Un Gil Robles, que baila infinitamente peor que us-

ted; que no sabe, como usted, beberse unas botellas de manzanilla —o lo que se tercie, que cuando no hay otra cosa, bueno es un «cuadrado» de Valdepeñas— que no acierta a sostenerse sobre una brava jaca jerezana con la gallarda postura de usted; que posee un apellido sin prosopía... En una palabra: un hombre que es capaz de dar de la liga idéntica definición a la que dió don Antonio Cánovas y que hizo exclamar a Silvela: «Pero, Don Antonio! ¿Con qué clase de valores trata usted?» ¡Y es un tipo así quien le deja a usted sin más!

Poco psicólogo es usted. Ha hecho usted demasiado caso a Coscolluela, que es de lo más negado que se conoce. Y, naturalmente, no ha podido usted advertir como se iba quedando espantosamente solo; porque, claro está, la compañía de ese periodiquito murchélogo que le jalea es mucho peor que la peor de las soledades. No es lo malo que se le vayan los muchachos. Es que antes de esto, se le habían ido ya los curas y los frailes, y sabido es que estos, —por algo es gente de inspiración divina—, barruntan certeramente los ocupantes del Poder. Y antes todavía, los banqueros, que financiaron las candidaturas giribolistas. Y antes, aún, los profesores. Y antes... ¡Con decirlo a usted que hasta la Telefónica se hizo de Acción Popular!

Haga caso de un consejo local: no le va la política. Yo comprendo que, con el apellido, ha heredado usted la manía política y, con ella, la incapacidad para entender de tales menesteres. Usted se ha metido en estos fugados bajo la impulsiva creencia de que tiene usted que ventar unos agravios y rescatar quiéscamente unos derechos. Y no es por año. Reintégrese a su papel, en el que le aguardan grandes éxitos. Y su papel es el antes indicado: el de hombre mundano imberbe han abandonado los cuadros de ustedes, con tal de tomar parte en la becerrada patriótica de El Escorial. Reconozca usted que, en esta ocasión, no ha estado a la altura de las circunstancias. Porque usted es aspirante a muchas cosas, entre ellas la de ser un jefe político. Además, cuenta usted con la experiencia adquirida en los cabarets elegantes. Ha tratado usted con damas de toda clase y condición, desde las más encopetadas aristócratas hasta las más desgraciadas trotacalles. Es usted heredero de un apellido, si no muy ilustre, evidentemente archiconocido. Tenía, por lo tanto, todas las cualidades que las derechas españolas exigen para reconocer un jefe político. ¡Y, sin embargo, se deja usted arebratar la partida por un Gil Robles! Un Gil Robles, que baila infinitamente peor que us-

Por J. PASTOR WILLIAMS

ted; que no sabe, como usted, beberse unas botellas de manzanilla —o lo que se tercie, que cuando no hay otra cosa, bueno es un «cuadrado» de Valdepeñas— que no acierta a sostenerse sobre una brava jaca jerezana con la gallarda postura de usted; que posee un apellido sin prosopía... En una palabra: un hombre que es capaz de dar de la liga idéntica definición a la que dió don Antonio Cánovas y que hizo exclamar a Silvela: «Pero, Don Antonio! ¿Con qué clase de valores trata usted?» ¡Y es un tipo así quien le deja a usted sin más!

Poco psicólogo es usted. Ha hecho usted demasiado caso a Coscolluela, que es de lo más negado que se conoce. Y, naturalmente, no ha podido usted advertir como se iba quedando espantosamente solo; porque, claro está, la compañía de ese periodiquito murchélogo que le jalea es mucho peor que la peor de las soledades. No es lo malo que se le vayan los muchachos. Es que antes de esto, se le habían ido ya los curas y los frailes, y sabido es que estos, —por algo es gente de inspiración divina—, barruntan certeramente los ocupantes del Poder. Y antes todavía, los banqueros, que financiaron las candidaturas giribolistas. Y antes, aún, los profesores. Y antes... ¡Con decirlo a usted que hasta la Telefónica se hizo de Acción Popular!

Haga caso de un consejo local: no le va la política. Yo comprendo que, con el apellido, ha heredado usted la manía política y, con ella, la incapacidad para entender de tales menesteres. Usted se ha metido en estos fugados bajo la impulsiva creencia de que tiene usted que ventar unos agravios y rescatar quiéscamente unos derechos. Y no es por año. Reintégrese a su papel, en el que le aguardan grandes éxitos. Y su papel es el antes indicado: el de hombre mundano imberbe han abandonado los cuadros de ustedes, con tal de tomar parte en la becerrada patriótica de El Escorial. Reconozca usted que, en esta ocasión, no ha estado a la altura de las circunstancias. Porque usted es aspirante a muchas cosas, entre ellas la de ser un jefe político. Además, cuenta usted con la experiencia adquirida en los cabarets elegantes. Ha tratado usted con damas de toda clase y condición, desde las más encopetadas aristócratas hasta las más desgraciadas trotacalles. Es usted heredero de un apellido, si no muy ilustre, evidentemente archiconocido. Tenía, por lo tanto, todas las cualidades que las derechas españolas exigen para reconocer un jefe político. ¡Y, sin embargo, se deja usted arebratar la partida por un Gil Robles! Un Gil Robles, que baila infinitamente peor que us-

J. PASTOR WILLIAMS

Madrid.

Alicante de Alicante  
Exposición de Pinturas  
EMILIO VARELA  
Entrada libre de 7 a 9

## Musicales

EL CONCIERTO DEL 'SABADO He aquí el interesante programa del concierto, el que el próximo sábado dará en el Principal, la Orquesta de Cámara, dirigida por don José Juan. I Suite del Ballet «Las mujeres de Buen Humor». — Scarlatti (Instrumentación de Vincenzo Tommasini), (primera vez). Presto. Allegro. Andante. Non presto, in tempo di ballo. Presto. II 3 Rag-Caprices. — Darius Milhaud, (primera vez en España). Sec' et miscel. Romance. — Tchaikoff. Précis et nerveux. Homenaje a Falla. — Joaquín Nin-Culmell. (Estreno). Obertura de la meditación de Silguenza. (Estreno). — Rafael Rodríguez Albert. III El Contrabandista. — Oscar Esplá. (Ballet para pequeña Orquesta). a) Introducción-Marcha de los cazadores-Danza de la Condesita. b) El Contrabandista y los guardias. c) Nocturno y final (balle de ronda). Descansos de quince minutos.



# No se ha logrado llegar a un acuerdo para la solución de la huelga planteada en Valencia

## En Málaga los obreros extremistas han declarado la huelga revolucionaria, tiroteándose con la fuerza pública

### En Granada unos pistoleros han matado a un guardia de Seguridad

#### Manifestaciones de madrugada del ministro de Gobernación

Madrid, (teléfono). — El subsecretario de Gobernación señor Benzo al recibir esta madrugada a los periodistas les manifestó que había hablado por teléfono con el ministro quien se mostraba encantado de la acogida que se le había dispensado en Sevilla.

Añadió el señor Benzo que el ministro le había expuesto su satisfacción por la concurrencia de forasteros que se observaba en la capital andaluza.

Luego dijo que según le había comunicado el ministro el gobernador civil de Ciudad Real le había dado cuenta de un escrito de la juventud radical de Almadén redactado en términos irrespetuosos para el ministro y el gobernador civil de aquella provincia en el que se protesta de la determinación gubernativa de autorizar las procesiones.

Agregó que el ministro le había dado órdenes de imponer una multa de quinientas pesetas a la juventud radical de Almadén sin perjuicio de aquellos otros procedimientos que sean de rigor, ya que las juventudes radicales son las llamadas en estos momentos a la mayor disciplina.

Siguió diciendo que el ministro le había manifestado que había aplazado hasta el día primero de abril la reunión de la Junta de Seguridad de Barcelona para tratar del traspaso de estos servicios a la Generalidad.

Luego dijo que según le comunicaba el gobernador civil de Zaragoza hoy entrarían de nuevo los obreros al trabajo y que en Valencia había sido autorizada una asamblea de obreros electricistas lo que permite suponer que la huelga terminará ya que ha sido un fracaso pues los equipos militares se han bastado para atender los servicios.

En Zaragoza ha sido sorprendente una reunión clandestina y con dicho motivo ha sido detenido el Comité de huelga.

Terminó diciendo que la policía parece ser que tiene una pista segura para detener a los autores de la colocación de la bomba días pasados en la Comisaría de Vigilancia de Zaragoza.

#### Atraco al Monte de Piedad

Logroño, (teléfono). — Ayer tarde penetró en las oficinas del Monte de Piedad un sujeto que se proponía empujar un reloj despertador.

En aquel momento se hallaban en el local, además del administrador, un mozo y un niño que había ido a pignorar un objeto. El mozo marchó a casa del tasador con el reloj que se proponía empujar el desconocido y aprovechando la momentánea ausencia de aquel el desconocido pistola en mano obligó al administrador a que abriese la caja de caudales, apoderándose de dos mil pesetas que en ella se guardaban.

Mientras esto ocurría penetró otro individuo en el edificio, compañero del anterior y entre los dos maniataron al administrador, dándose después a la fuga.

A la media hora el administrador pudo deshacerse de las ligaduras y puso el hecho en conocimiento de la policía que trabaja activamente para descubrir a los autores del atraco.

Además de las dos mil pesetas los desconocidos se apoderaron de treinta relojes de oro.

#### El concepto y alcance de la implantación de la pena de muerte

Madrid, (teléfono). — Los periodistas inquirieron de los ministros una ampliación del Consejo y una explicación acerca de la forma en que el Gobierno se pronunció al adoptar los importantes acuerdos que figuraban en la nota en relación con la represión del terrorismo.

Los ministros coincidieron en expresar que a pesar de que causa una verdadera pena a quienes son liberales imponer la ejecución de la pena de muerte tenían que tomar esta determinación ante la gravedad de las circunstancias para restablecer la tranquilidad en España.

El proyecto de ley de la pena de muerte no diferirá de las ampliaciones que se facilitaron en la reunión que los ministros celebraron el martes y que el miércoles se publicó en la Prensa.

Se establece la novedad de que sean los Tribunales de Urgencia los que la apliquen únicamente y en el caso de que sea necesaria la aplicación de la ley por la gravedad del delito el Tribunal estará constituido por cinco magistrados en lugar de tres.

Los defensores de oficio serán elegidos entre los que satisfagan la cuota media y no la inferior como ocurría antes con lo que se tiende a que los encartados tengan las máximas garantías en su defensa.

#### El sueldo del Presidente del Tribunal de Garantías

Madrid, (teléfono). — Firmada por los señores Gil Robles, Calderón, Chacabarría y otros ha sido presentada a la Mesa una proposición en la cual se pide que el sueldo del presidente del Tribunal de Garantías Constitucionales no exceda de sesenta mil pesetas.

También se habla en ella de incompatibilidades, estableciéndolas para la persona que tenga otros cargos. Si el presidente del Tribunal fuese abogado, éste no podrá actuar ante el Tribunal de Garantías, aunque hubiere dejado de ser su presidente.

#### Recurren al Supremo, que falla aumentando las penas

Praga, (teléfono). — Ante el Supremo se ha visto el recurso contra la sentencia dictada contra 48 fascistas que fueron condenados a diversas penas como autores del asalto a un cuartel.

El Supremo ha aumentado las penas, y se da el caso de que el ex general Gaja, que la primera vez había sido absuelto, ha sido ahora condenado a seis meses de cárcel, fundándose en que tuvo conocimiento del complot y no lo denunció oportunamente a la autoridad.

#### El famoso estafador Insul

Estambul, (teléfono). — El vapor griego «Mayotis», a bordo del cual va el famoso estafador norteamericano Insul, ha entrado en el Estrecho de los Dardanelos y en el Canal del Bósforo.

Según una información facilitada por el capitán del buque, el vapor busca un puerto rumeno.

La misteriosa ruta que sigue el vapor es muy extraña.

Se teme que todo sean pretextos para hacer desaparecer de a bordo al estafador millonario Insul.

#### Catástrofe ferroviaria TRES MUERTOS y 31 HERIDOS

Nantes, (teléfono). — Entre las estaciones de Arvent y Orehia, en la pasada noche, a causa del mal tiempo, han caído sobre la vía unos 350 metros cúbicos de tierra y piedra, interceptando el paso.

A toda marcha, un tren de viajeros, a unos cincuenta por hora, se precipitó sobre la vía obstruida, resultando descarrilados todos los vagones.

El primer vagón resultó destruido por completo.

Hasta ahora han tres muertos, con once heridos graves y 20 heridos leves.

Se trabaja para despejar la vía, restabléndose el tráfico por la segunda.

#### La huelga de los obreros de gas, agua y electricidad

Valencia, (teléfono). — Ayer circuló la noticia de que el gobernador, señor Aguilera Arjona, había dimitido el cargo, pero parece ser que ni ha dimitido ni tiene intenciones de hacerlo.

Durante el día de ayer la normalidad en la prestación de todos los servicios de agua, gas y electricidad fué absoluta.

La circulación de tranvías no se interrumpió, y los espectáculos públicos dieron la función anunciada.

En la ciudad, por tanto, la normalidad fué completa.

Sólo en la provincia se registraron algunos incidentes por motivos distintos que, en general, no añaden gravedad al conflicto pendiente.

Se enviaron refuerzos a algunos pueblos, disponiendo de un grupo de seis individuos pertenecientes a la escuadra llegados de Barcelona.

El gobernador ha manifestado a los periodistas que, después de una reunión celebrada por obreros y patronos, se muestra francamente optimista en el asunto, esperando que la huelga se solucionará en breve.

Añadió que, procedentes de Alicante, habían llegado 20 marineros del destructor «Sánchez Barcaiztegui».

Este buque se dirigía ayer de Cartagena a Valencia, y le sorprendió tan furioso temporal que tuvo que refugiarse en Alicante.

El comandante de dicho barco destacó a los citados 20 marineros, por si de momento eran necesarios sus servicios en Valencia, adonde llegaron en autobús a las diez de la noche.

En el Gobierno civil hablamos con algunos marineros, que nos dijeron que ni aun los que llevaban muchos años de servicio habían corrido un temporal tan terrible como el que les obligó a buscar refugio en Alicante.

Los equipos del «Barcaiztegui» prestan servicios en los sitios que se les ha designado.

#### Incendio en una Iglesia Córdoba, (teléfono). — Se ha declarado un incendio en la iglesia parroquial del pueblo de Hornachuelos.

Se han quemado dos imágenes del siglo XV.

#### La nueva Constitución austriaca se publicará pronto

Viena, (teléfono). — La nueva Constitución de Austria, aprobada por el Consejo de ministros, habrá de ser objeto, antes de su publicación, de un nuevo exámen por un Consejo formado por los gobernadores de los antiguos Estados, que serán asesorados en los trabajos por un técnico.

La nueva Constitución del Estado corporativo austriaco hay la impresión de que será aprobada sin modificación alguna.

Hoy los tres líderes políticos austriacos, canciller Dollfuss, príncipe de Staremburg y doctor Stefan, del grupo patriótico, han expresado su conformidad al texto.

El texto íntegro de la nueva Constitución será dado a la publicidad después de su ratificación a fines de la actual semana.

#### La huelga general en Palma de Mallorca

Palma de Mallorca, (teléfono). — Las gestiones realizadas por el alcalde de cerca del elemento patronal y obrero del ramo de la metalurgia, para resolver el conflicto y evitar el anunciado paro general, duraron hasta última hora de la madrugada, no llegándose a un acuerdo.

Ayer por la madrugada comenzó la huelga.

Se trabaja, aunque poco, en algunos gremios.

El servicio de tranvías se hace normalmente.

Los coches van custodiados.

En las fábricas de electricidad el paro es parcial.

Las centrales están custodiadas por la fuerza pública.

Se cree que el paro fracasará.

Ni ayer ni hoy habrá periódicos.

El gobernador tiene tomadas las necesarias medidas para garantizar la libertad de trabajo y será inflexible con los alborotadores.

Patrulla la guardia civil con tercetas.

#### La fiesta católica en Madrid ha estado desanimada

Madrid, (teléfono). — Con motivo de la festividad para los católicos, de Jueves Santo, ha cerrado el comercio.

La festividad es mucho menor animada que en años anteriores. Con tan solo decir que se ofrece mucho más reducida la animación que el pasado año, está dicho todo.

El día amaneció con el cielo encapotado por las nubes. Más tarde, mediada la mañana, se arregló algo del tiempo.

Por las calles se vieron algunas mantillas, muy pocas.

Los templos han estado concurridos de fieles que han asistido a los oficios.

#### Entran en una tienda pistola en mano

Barcelona, (teléfono). — Anoche a las ocho cinco desconocidos pistola en mano penetraron en un establecimiento de comestibles situado en la calle de Gayarre.

Los desconocidos se apoderaron de trescientas pesetas y después se dieron a la fuga sin que hayan sido detenidos.

#### Contra el paro

París, (teléfono). — El Gobierno francés está actualmente terminando los proyectos para implantar los mismos inmediatamente en la lucha contra el paro.

Hasta unos 100.000 obreros podrán encontrar trabajo con las economías que se efectuarán de los ramos de Enfermedades y Seguros sociales, representando ello una reducción sensible del paro.

#### Madariaga, regresa

Madrid, (teléfono). — Esta noche llegará a la capital de la República, procedente de París, de donde regresó definitivamente, el ministro de Instrucción Pública, don Salvador Madariaga.

#### Cinco pistoleros realizan un nuevo atraco

Barcelona, (teléfono). — Se ha cometido un nuevo atraco en esta capital.

En la calle de Valtrat fué atracado el cobrador de una Casa de productos farmacéuticos, por cinco pistoleros, los cuales pistola en mano le obligaron a entregarles todo el dinero que llevaba.

Por este procedimiento se apoderaron de la cartera que contenía doce mil pesetas, dándose a la fuga inmediatamente.

#### Se ha reunido la Ejecutiva de la U. G. T. para tomar acuerdos

Madrid, (teléfono). — Esta mañana se ha reunido la Comisión ejecutiva de la U. G. T.

Al terminar la reunión, el señor Largo Caballero fué preguntado sobre el anuncio de la aplicación de la guillotina en el Parlamento al proyecto de haberes del Clero, y respondió:

—No puede decir nada. Son temas de los que se ocupará la minoría en la reunión que ha de celebrar el martes, en la que se ha de decidir la actitud del grupo.

El señor Largo Caballero se negó incluso a dar una impresión personal, diciendo:

—Podrían creer que trataba de influir en el ánimo de los compañeros de minoría. El último recurso contra la aplicación de la guillotina es mantener una oposición tenaz y bien fundamentada.

#### Una Comisión del Colegio de huérfanos de infantería

Madrid, (teléfono). — El ministro de la Guerra señor Hidalgo ha recibido la visita de una comisión del Colegio de huérfanos de infantería, de Toledo.

#### El plan económico francés

SE JUBILA A 80.000 FUNCIONARIOS. París, (teléfono). — Circulan rumores según los cuales el primer plan de economías decidido por decreto ley alcanza un total de 2.500 millones de francos.

Se asegura que en virtud de este decreto serán jubilados unos 80.000 funcionarios.

Se agrega que el segundo plan de economías se pondrá en vigor inmediatamente después del primero, y estará relacionado con la jubilación de los combatientes.

Además se agrega que para llevar a cabo el equilibrio presupuestario, el ministro de Hacienda tiene la intención de suprimir las exoneraciones de las bases para el cálculo de los impuestos.

#### Se prohíbe la propaganda y compra de billetes de loterías extranjeras

Londres, (teléfono). — En la Cámara de los Lores se ha aprobado en primera lectura, sin discusión, el proyecto del Gobierno por el cual se modifica la ley sobre apuestas y loterías.

Por dicho proyecto se prohíbe la publicación de los sorteos o de listas de premios o de números premiados de las loterías extranjeras, incluso de Irlanda, y también se prohíbe el envío de cheques o papel moneda, por compra de billetes de loterías extranjeras.

#### La recuperación del cargamento de un buque español

Génova, (teléfono). — La sociedad propietaria de los buques «Artiglio» y «Arpone», que realizan trabajos de recuperación del cargamento del vapor español «Noviembre», ha recibido noticias de que dichos buques han comenzado ya la recuperación de lingotes de cobre, que constituyen el cargamento español que se fué a pique hace diez años.

## Antes de asegurarse

CONTRA INCENDIOS, EXPLOSIONES, CAIDA DEL RAYO, ETC. DE TODA CLASE DE BIENES MUEBLES E INMUEBLES

CONTRA TODA CLASE DE ACCIDENTES, RESPONSABILIDAD CIVIL AUTOMOVILES

SOBRE LA VIDA EN SUS DIVERSAS COMBINACIONES

Dirigirse al importante grupo constituido por las Compañías

LA URBANA INCENDIOS	LA URBANA Y EL SENA	LA URBANA VIDA
---------------------	---------------------	----------------

Delegado provincial para Alicante

JOSE ALONSO MALLOL

Plaza Ruperto Chapí, 1. pral. Tel. 1980

¡REUMÁTICOS! ¡ARTRÍTICOS!

Natrosil CON Tiroides

DEL DOCTOR COQUILLAT

CURAREIS TOMANDO

Medicación moderna para el tratamiento químico-opsorético el REUMATISMO AGUDO, NEURALGIAS, CIÁTICA, AFECCIONES BILIARES etc.



La independencia filipina

¿Qué pensará el espíritu de Rizal..?

Por W. ANDRADE LARREGUI

Acaba de ser autorizado el pueblo filipino para hacer un ensayo de vida libre durante una década, que es de presumir sea el período de acero a la absoluta integridad de la soberanía.

Cabe preguntarse si el espíritu del bizarro caudillo tagalo, que supo lanzar el histórico canto arrogante de despedida ante las balas del pelotón ejecutor, infiltrado en otras almas, trepidando vigoroso en la conciencia de algunos dirigentes de aquel mundo opulento y precario al mismo tiempo, acaso refrene los ímpetus de las ambiciones en franquía, los desbordamientos delictivos, la cruzada de todos los derechos (que suele confundirse con la supresión definitiva de los fueros abusivos) evitando así, que la nación que le otorga el uso de las alas, viendo derivar el caso en "abusos", tuviera nuevamente que decretar la privación de ellas...

Cabe preguntarse si el espíritu del Estado nipón no sentirá despertar su apetito, que es en él una necesidad biológica, ante la cercanía del fastuoso banquete que le brinda ese joyero inagotable nominado mundo filipino. Y espoleada la voracidad del belicoso escudo asiático, a la vista de la indefensión del gran archipiélago que acaba de debutar como Estado independiente, ¿cuál será el espíritu nacional del neófito? ¿se dejará oír la voz del ánimo ambulante de Rizal, poniéndose en pie, a su conjuero, el alma filipina, para defender la cara conquista? ¿y aun en este trance, podría aquella copiosa población isleña, con sus recursos combativos propios, oponerse a la fiera dentellada del potente dominador? Porque no es presumible que Norteamérica saliera a la palestra, por sacar a flote la personalidad política del Estado que ella incubara.

Por eso, auguramos corta duración al simpático pueblo que acaba de nacer a la vida de las soberanías nacionales. Aunque bien es cierto que, obligado a soportar un dominio, el indígena filipino siempre se inclinara por el colega de raza, y mas si el tal hermano está tatuado con el tatuaje codiciado de los hechos heroicos. Japón volcando sus energías asombrosas y sus aptitudes singulares sobre la inmensidad territorial filipina centuplicará, en día no muy lejano, el campo de dominación de sus banderas portadoras del sol...

Hay crepita de júbilo la gran familia tagala de aquellas insulsas ubérrimas. Y en el secreto del hogar de muchos patriotas lágrimas de ventura mojarán la enseña que tremolara Aguinado en los días épicos. ¿Que pensará, en estas horas expansivas y felices, el espíritu de José Rizal, el bravo recitador de "Mi último adios", elegía entremezclada de

Tome nota

Consejos para el hogar

PARA CURAR EL COSTIPADO

Procede seguir un régimen lo más seco posible. Basta estar unos días sin beber para que la sangre se vaya deshidratando, y en poco tiempo el constipado más rebelde desaparece por completo.

No es preciso privarse de nada mientras dure el tratamiento, más que el agua. Se puede salir a la calle y desahilar la temperatura más cruda, sin que por eso cese la antedesección de las mucosas.

Corroborar la eficacia de este tratamiento, aunque la comparación no parezca muy oportuna, fuera de su aspecto científico, el hecho de que el camello, que bebe agua muy de tarde en tarde y en muy pequeña cantidad, es el animal menos propenso al constipado.

PARA QUITAR LAS MANCHAS DE GRASA DE LAS PAREDES

Cuando el papel de las paredes está sucio por apoyar en él la cabeza, se limpia poniendo encima de la mancha un papel secante y pasando una plancha muy caliente.

LICOR DE ANIS

Se prepara un almibar con medio kilogramo de azúcar y medio litro de agua y se deja enfriar. Una vez frío se agregan cuatrocientos gramos de alcohol rectificado, diez gotas de esencia de anís y tres de hinojo. Se mezcla todo, agitando, y luego se filtra.

EL CUIDADO DE LOS PAJAROS

Los pájaros que se tienen encerrados en jaulas deben ser objeto de solícitos cuidados si se quiere que se conserven sanos y hermosos.

La duración de la vida de los pájaros depende, en gran parte, de los cuidados que se les prodigan.

Las jaulas deben ser lo más amplias posible. Debe renovarseles, diariamente, el agua del bebedero y la que les sirve para bañarse. Si se los cambia dos veces al día será mejor aún.

El alimento que se les suministra debe cambiarse también, diariamente dándoseles, además, verduras frescas.

Es de mucha importancia procurar a los pájaros una alimentación lo más semejante posible a la que tendrían estando en libertad.

A todos los pájaros les gusta mucho la verdura, pero no debe abusarse de la lechuga, porque los debilita.

Las golosinas (bizcochos, azúcar, etc.) que se les puede dar, les son altamente nocivas.

APLICACIONES DE LA SAL

Una fricción de agua salada, de tiempo en tiempo, evita la caída del pelo.

Un baño local de agua salada cura la fatiga y la inflamación de los ojos.

Los gargarismos de agua asalada alivian los dolores de garganta.

Los baños de agua fría con sal, son un remedio poderoso contra el frío en los pies y contra los sabañones.

MARGARITA

Vendedor de calzado

se ofrece para las provincias Vascongadas, conoecedor del artículo. Dirigirse a S. Lombide, Mendaró. (Guipúzcoa).

Notas noveldenses

CONTRA LA ELEVACION DE LAS TARIFAS FERROVIARIAS

Novelda. — La minoría socialista en el Ayuntamiento ha presentado una moción en la sesión celebrada últimamente por la Corporación municipal, por la que se propone protestar contra el intento de elevar las tarifas ferroviarias en un quince por ciento. Novelda, que exporta sus frutos a Barcelona y otros mercados muy distantes, sería una de las poblaciones más perjudicadas, de llevarse a efecto el descabellado propósito del Gobierno radical.

La Corporación municipal ha aceptado la proposición de los socialistas, acordándose elevar telegramas de protesta.

REGISTROS INFRUCTUOSOS

Fuerzas de la guardia civil han desplegado gran actividad practicando registros en los locales de la Casa del Pueblo, Círculo Republicano de Izquierdas, Círculo Radical, Círculo Tradicionalista y Centro de Acción Social Católica.

También se han practicado registros domiciliarios, con resultado infructuoso.

Dr. José M. Ruiz Olmos OCULISTA

Médico ex-alumno del Instituto Oftalmológico Nacional y de los Hospitales Quinze-Vingts y Hotel Dien de Paris. Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6. Sagasta, 3.

Sucesos

Don Fernando Criado Mora de Molina actor de la compañía de «Mora Espantaleón Barrosos» ha denunciado en esta Comisaría que de la percha del H. Madrid, donde se hospedaba, le han sustraído un abrigo que valora en 100 pesetas y en cuyos bolsillos tenía su documentación y el carnet de actor.

Se ignora quienes hayan sido los autores de hecho.



Confitura Blanca

No hay merienda más económica, rica, sana y nutritiva que una rebanada de pan con una buena capa de leche condensada "LA LECHERA" sin diluir, tal como sale del bote. Se encuentran también ahora en el comercio "botes degustación" "LA LECHERA", muy a propósito para una espléndida dosis.



Pida hoy mismo a Sociedad Nestlé, (Sección LA 31) Vía Layetana, 41, Barcelona, un ejemplar gratuito del magnífico folleto ilustrado "Recetas La Lechera".

Llega el cañonero "Sánchez Barcaiztegui"

Ayer tarde llegó a nuestro puerto procedente de Cartagena el cañonero "Sánchez Barcaiztegui" conduciendo a bordo dos equipos de electricistas de la Escuadra española, con destinos a Valencia.

El gobernador civil conferenció con su compañero de Valencia dándole cuenta de la llegada del buque y de los elementos que conducía para ir a Valencia a intervenir en la prestación de los servicios eléctricos en huelga. Aquel gobernador dijo que de momento no necesitaba más que de un equipo e inmediatamente salieron para Valencia 30 hombres que anoche a las 10 se harían cargo ya de los puestos que se les designara.

El otro equipo aquí en previsión de que sea necesario, aunque la impresión que daba anoche el gobernador de Valencia al de Alicante era de que el conflicto estaba en vías de solución.

Movimiento del Puerto

ENTRADOS

APOLLO, alemán, de Santander, con sulfato de amoníaco Ambers para la casa Vinda de Luis Carrasosa, de GUARDIOLA.

DESPACHADOS

VICENTE LA RODA, español, para Barcelona, con carga general y pasajeros, de TRASMEDITERRANEA.

CABO VILLANO, español, para Valencia, Tarragona y Barcelona, con carga general, de RAVELLO.

ARNABAL MENDI, español, para Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Vigo y escalas hasta Bilbao, con carga general de GUARDIOLA.

RIO FRANCOLI, español, para Valencia, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con carga general y pasajeros, de TRASMEDITERRANEA.

MAROCCHINO, italiano, para Valencia, Argel, Tunes, Malta, Catania, Trieste Fiume y Susak, con carga general, de PELA.

El día de nuestra Boda...



¿mi marido me confío.

Nunca olvidaré el estremecimiento que tuve cuando advertí que lo que había inspirado, en primer lugar, el amor de mi marido, era mi piel blanca y la belleza de mi tez, fresca y aterciopelada como un pétalo de rosa. Sin embargo, pocos meses antes, yo tenía aún la piel de la cara áspera y afeada con espinillas y poros dilatados. A poco, obtuve una belleza nueva e indescriptible gracias al empleo diario de la Crema Tokalon, Color Blanco (sin grasa) la famosa crema parisiense. Esta Crema blanquea el cutis, es tónica, astringente y completamente sin peligro para la piel. Estoy segura de que el efecto embellecedor de esta Crema Tokalon, Color Blanco, ayudará a todas las mujeres a conmovier el corazón del hombre.

NOTA: La Crema Tokalon Blanca, sin grasa, se vende ahora en tubos al precio de Ptas 2'65, tamaño grande, y Ptas. 1'90, tamaño pequeño (timbre incluido).

Cartera de espectáculos

PARA HOY

IDEAL CINEMA

Cine desde las 6.30. «La ley de Tallón».

IDEAL CINEMA

PARA MAÑANA

Cine desde las 6.30.

«El coresponsal de guerra».

PANORAMA DE LA CIUDAD

Jueves Santo...

Jueves Santo para unos. Jueves 29 de marzo, sencillamente para otros. Un régimen de democracia así debe ser.

No se ha interrumpido la vida de la población: quien vive de un jornal lo ha cobrado hoy porque ha podido trabajar sin que ninguna traba se opusiera a su necesidad de ganarse el pan; quien ha necesitado un carruaje, lo ha tenido en el punto, sin haber menester de ningún permiso especial; los comercios han estado abiertos y las gentes han podido proveerse como en un día normal... Quien ha querido dedicarse a las prácticas religiosas lo ha hecho, sin que nadie le molestara, sin que le entorpecieran su deseo, pero sin que el suyo entorpeciera el de los demás.

¿No es esto la verdadera ciudadanía? Cada cual con sus derechos y con sus deberes. Ninguna perturbación, ninguna limitación, pero también sin imposición alguna para unos y para otros.

La vida en la población ha sido la normal, aunque en algún centro oficial haya podido notarse todavía la rutina burocrática.

Que a lo mejor, más que religiosidad era poca gana de trabajar.

Reflexiones del día

Si hace 1934 años se hubiese conocido el automóvil, el aeroplano y la radio, que representaría, hoy, Gil Robles en la política española?

El pescador Pedro, negó a Jesús, y sin embargo es el portero del cielo—¿por qué extrañarse que don Ale sea el canchero del Estado republicano español?

¿XX siglos de civilización cristiana! ¿Para qué? ¿Por darnos el gusto de haber padecido al cabo de ese tiempo a Dollfus?

Felipe II Terquemada, Fernando VII, El cura Santacruz, guerra civil del siglo XIX, Isabel II—Alfonso XIII. Miseria española. Si no hubiera, España, sido católica ¿qué habría pasado? ¿Algo peor, aun?

Lea EL LUCHADOR

Automovilistas. Los que soñais con un magnífico automóvil, no debeis comprar sin probar el último modelo BUICK que acaba de recibir su concesionario JOSE LUIS CURT. Exposición: Pintor Lorenzo Casanova, 7.

No tosa, tome Pastillas Klam. Tres reales caja, la primera caja, convence. J. ALONSO MALLOL, Rafael Terol, 7. ALICANTE.

José Luis Curt. Instalaciones frigoríficas para toda clase de aplicaciones industriales. Armarios domésticos «Frigidaire». Estudios y presupuestos gratis. Oficinas y Sala de exhibición: PINTOR LORENZO CASANOVA, 7. Teléfono 1247.

Cajade caudales. CONTRA ROBO - INCENDIO - DERRUMBAMIENTOS. Pida detalles y precios a J. ALONSO MALLOL, Rafael Terol, 7. ALICANTE.

PROBADO. Coñac Martorell.

CON 100 ptas. CONTRIBUIREMOS PARA QUE VD. TENGA UN BUEN RECEPTOR DE RADIO. PHILIPS SUPERINDUCTANCIA. Antonio Arques Chaques. Plaza Gbariel Miró, 5. ALICANTE.



